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Protokoll – öffentlich 
der Sitzung des Fachschaftsrates Wirtschaftswissenschaft 

am	10.	Februar	2024	im	Regionalzentrum	Frankfurt 
beschlossen am: 14. Juni 2025 

Anwesende Mitglieder und Ersatzmitglieder: Adam Ernst, Fabian Maryanowski, Dr. Bernd 

Huneke, Susann Petit, Lynn Kaldeweide (online), Iwan Hanna, Dietmar Knoll 

Gäste: Nickolas Emrich 

Sitzungsdauer: 10:00 Uhr – 18:00 Uhr 

 

TOP	1:	Feststellung	der	Beschlussfähigkeit	

Fabian Maryanowski begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

TOP	2:	Beschluss	über	die	Tagesordnung	

Die vorgeschlagene Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.	 

TOP	3:	Beschluss	der	vergangenen	Protokolle		

Erfolgt per Umlauf. 

TOP	4:	Berichte		

a.) Studienbeirat und Fakultätsrat WiWi  

Adam Ernst berichtet, dass alle Prüfungsordnungen angepasst werden sollen. Die Änderungen 

in der Prüfungsordnung werden besprochen und z.T. als Fragen in den Studienbeirat 

eingebracht.  

b.) Einführung einer mündlichen Prüfung im Rahmen der Masterarbeit im 

interdisziplinären Studiengang Umweltwissenschaften (FernUniversität in Hagen & 

Fraunhofer-Institut)  

Adam Ernst berichtet zu den mündlichen Prüfungen. 

c.) Einführung „weiterer Leistungen“ in diversen Modulen  

Im Hochschulentwicklungsplan ist der Ausbau der Portfolioprüfungen geplant. Es gibt 

verschiedene Ansätze für Leistungserbringung auf Lehrstuhlebene.  

d.) Akkreditierung des Studiengangs M.Sc. Wirtschaftspsychologie  
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Der neue Studiengang soll an der Fakultät WiWi eingeführt werden. Die 

Zulassungsvoraussetzungen sind ein Bachelor-Abschluss in Psychologie, WiWi oder 

Wirtschaftspsychologie. Das Interesse an dem geplanten Studiengang ist groß. 

e.) Arbeitsgruppe Social Media  

Lynn Kaldeweide berichtet von der Arbeitsgruppe der Fakultät WiWi zum Thema Social Media. 

f.) Einschreibezahlen im Studienzentrum Budapest und Situation der Studierenden seit 

Wegfall der DAAD-Stipendien  

Adam Ernst berichtet, dass auch in Budapest die Studierendenzahlen rückläufig sind. Zudem 

laufen die DAAD-Stipendien aus. Es wird nach alternativen Finanzierungsmöglichkeiten für 

eingeschriebene Studierende gesucht. 

Ein möglicher Ansatz zur Stabilisierung der Einschreibezahlen wären flexiblere 

Einschreibefristen. Dies wurde auch in Budapest vorgeschlagen. 

g.) Fachschaftsrätekonferenz  

Adam Ernst, Iwan Hanna und Dietmar Knoll berichten über die Themen der vergangenen 

Fachschaftsrätekonferenz. 

h.) Die Arbeit anderer Fachschaftsräte  

Mit Nickolas Emrich vom FSR ReWi werden Erfahrungen bezüglich der Verleihung eines 

Lehrpreises auf Ebene der Fachschaftsräte ausgetauscht. 

i.) Weitere Berichte aus den Gremien  

Fabian Maryanowski berichtet zu Ausfallzeiten der Systeme der Universität, die in der 

Technologiekommission besprochen wurden. 

TOP	5:	Pflicht-	und	Wahlpflichtseminare	der	Fakultät	WiWi		

a.) Entwicklung der aktuellen Anmeldezahlen und Ausblick  

Adam Ernst berichtet, dass die Zuteilung der Seminar- und Abschlussarbeitsplätze aktuell 

weitestgehend reibungslos funktioniert. Die Korrekturzeiten sind in einigen Fällen etwas 

länger. 

b.) Angebote der Universitätsbibliothek  

Adam Ernst berichtet von einem Termin mit einem Mitarbeiter der Universitätsbibliothek. Es 

gibt in jedem Semester Angebote zur Literaturrecherche, die insbesondere für Schreiber von 

Seminar- und Abschlussarbeiten relevant sind. Diese Angebote sollen zukünftig stärker 

beworben werden. 
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c.)  Relation Online-/Präsenz-Seminare sowie verstärkt auswärtige Seminare in Präsenz 

und deren Vor- und Nachteile  

Die Mehrheit des Fachschaftsrates begrüßt Seminare mit einem Rahmenprogramm (Ski-

Seminar, Seminare in den Campusstandorten). Nur sollten die bei Anmeldung geltenden 

Bedingungen beibehalten werden (wenn ein Seminar als hybrid angeboten wird, sollte daraus 

kein reines Präsenz-Seminar werden). 

d.) Ungleichbehandlung Studierender unterschiedlicher Studiengänge durch 

verschiedene Anmeldevoraussetzungen  

Im B.Sc. Wirtschaftsinformatik müssen derzeit wesentlich mehr Studienleistungen erbracht 

werden, um sich zum Seminar anzumelden. Dies sollte noch einmal überprüft werden. 

e.) Weitere Restriktionen aufgrund der Einführung der Wahlpflichtseminare im 

Studiengang M.Sc. WiWi sowie der Studienrichtungen  

Durch die neu eingeführten Studienrichtungen kann es zu neuerlichen Engpässen bei den 

Seminar- und Abschlussarbeiten kommen, da in den Studienrichtung die Wahl der Lehrstühle 

und Angebote beschränkt ist. 

TOP	6:	Finanzbericht		

Die von Sandra Frielingsdorf vorbereiteten Zahlen werden vorgestellt. Laut den Daten Stand 

31. Januar 2024 verzeichnen wir - bezogen auf den Haushaltsplan - einen leichten Überschuss. 

TOP	 7:	 Seminarwesen	 des	 Fachschaftsrates	 WiWi	 –	 aktuelle	

Entwicklungen	und	Anmeldezahlen  

Neun Seminare wurden zum jetzigen Zeitpunkt bereits durchgeführt, mit insgesamt 172 

Teilnehmenden. Die Anmeldezahlen zu den noch durchzuführenden Seminaren sind ebenfalls 

solide. Die Auslastung über alle Seminare hinweg ist gut. 

TOP	8:	Planungen	weiteres	Vorgehen	bei	der	Verleihung	der	WiWi	Eule	

2023		

Fabian Maryanowski kümmert sich um den Druck der Rohlinge, danach folgt das Lackieren 

und Sockeln. 

TOP	9:	Überarbeitung	der	Geschäftsordnung		

Wird vertagt. 

TOP	10:	Nicht-öffentliche	Tagesordnungspunkte		

Keine Punkte. 
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TOP	11:	Termine		

TOP	12:	Verschiedenes	

Adam Ernst bedankt sich für die Sitzungsteilnahme. 

 

Adam Ernst 

Sprecher 

 

Fabian Maryanowski 

Sprecher 

 

Dietmar Knoll 

Protokollant 


